

Feuille d'information



Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy,
Houraing, Lessines St-
Pierre, Lessines St-Roch,
Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq

N° 2024/44

www.doyennedelessines.be

SEMAINE DU SAMEDI 2 NOVEMBRE 2024
AU VENDREDI 8 NOVEMBRE 2024

Messes dominicales

Fête de la Toussaint

Jeudi 31 octobre

Messes anticipées de la Toussaint

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour les époux MARCHAND - DEVROUX
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe (à la Cure, place 15)

Vendredi 1^{er} novembre

Messes de la Toussaint

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe (pour Théo EVRARD)
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 09h30 **Ollignies** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe
- 18h00 **Houraing** : Messe

Trentième et unième dimanche du temps ordinaire

Samedi 2 novembre 2024

Messes avec recommandation des défunts

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour l'abbé Gérard DE KETELE
- 18h00 **Houraing** : Messe

- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe suivie de la bénédiction du pain de saint Hubert (à la Cure, place 15)

Dimanche 3 novembre 2024

Messes avec recommandation des défunts

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe et bénédiction du pain de Saint Hubert (pour les défunts de la famille FAVERIAU – MARQUEGNIES)
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 09h30 **Ollignies** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Wannebecq** : Messe pour tous les défunts de la paroisse et avec recommandation et en particulier ceux de 2024 : Yvan MOULARD - Jeannot MORIAUX - Jean MARIAULE - Rose CHEVALIER, et bénédiction du pain de St Hubert
- 16h00 **Houraing** : Adoration
- 18h00 **Houraing** : Messe

Trente deuxième dimanche du temps ordinaire

Samedi 9 novembre 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Charles DEBACKER
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour Georges, Rolande et Janine Van DERLINDEN (à la Cure, place 5)

Dimanche 10 novembre 2024

- 09h00 **Deux-Acren** (pour la famille SOETENS – DE MULDER)
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour les époux Marcel POPLIMONT – Nelly VISEUR et Jean-Marie POPLIMONT
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe avec recommandation des défunts
- 15h00 **Houraing** : Baptêmes
- 18h00 **Houraing** : Messe

Messes en semaine

Lundi 4 novembre

- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 5 novembre

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 6 novembre

- 18h00 **Deux-Acren** : Messe (pour Fabienne HUYSMAN)
- 18h15 **Houraing** : Vêpres

- 18h30 **Houraing** : Messe

Jeudi 7 novembre

- 18h15 **Houraing** : Vêpres

- 18h30 **Houraing** : Messe

Vendredi 8 novembre

- 18h15 **Houraing** : Vêpres

- 18h30 **Houraing** : Messe

Boutique Saint Vincent de Paul

Horaire

Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30

Avenue Albert 1er, 1b (derrière l'église)

Divers

Pour 2025

Le missel des dimanches 2025 est disponible soit en votre église, soit à la cure de Lessines.

Gala des Petits Chanteurs à Lessines



Cette année le Concert de gala des Petits Chanteurs à Lessines aura lieu le dimanche 10 novembre à l'église Saint-Pierre à 16h00.

Prix 15Eur par personne et 12Eur par personne en prévente et gratuit pour les moins de 18 ans.

Nous serons très heureux de pouvoir vous accueillir.

Paiement sur le compte des petits chanteurs au BE77 2700 2500 5542 vaut réservation.

Christiane Bourry 0475 25 20 19

Le Vatican reconnaît le sanctuaire de Medjugorje, en Bosnie

Le Vatican a annoncé jeudi reconnaître le sanctuaire de Medjugorje, en Bosnie-Herzégovine, sans toutefois se prononcer sur les "messages présumés" de la Vierge aux fidèles, qui s'y recueillent par millions depuis plus de 40 ans.

Dans un document d'une vingtaine de pages approuvé par le pape François, le puissant Dicastère (ministère) pour la doctrine de la foi explique avoir voulu "conclure une histoire longue et complexe relative aux phénomènes spirituels de Medjugorje" qui ont suscité des "opinions divergentes" au sein de la communauté catholique.

Le Vatican y donne finalement son "feu vert à la dévotion et à l'expérience spirituelle" des fidèles à Medjugorje, un village de 2.300 habitants devenu un lieu de pèlerinage très populaire, après que six jeunes ont raconté y avoir vu la Vierge en 1981.

Depuis lors, un million de personnes s'y rendent chaque année, dont un certain nombre rapportent les paroles que leur aurait adressées la Vierge Marie, aussi connue comme la "Reine de la paix".

La reconnaissance du Vatican, explique le document, "n'implique pas un jugement sur la vie morale des présumés voyants". Le ministère pour la doctrine de la foi ne se prononce pas non plus sur le caractère surnaturel ou non des messages "présumés" de Marie.

Le texte met même en garde contre "certains messages qui présenteraient des contradictions ou seraient liés aux désirs ou aux intérêts des voyants présumés ou d'autres personnes". Mais il ne remet pas en cause la sincérité des fidèles se recueillant sur le site ou se disant témoins d'apparitions et déclarations mariales.

Surtout, le Vatican souligne les vertus du site pour l'Église et la pratique religieuse, ce qu'il appelle "les fruits positifs" de Medjugorje: des visiteurs y découvrent la foi, d'autres la retrouvent ou la fortifient, d'autres encore décident d'embrasser la prêtrise, des couples se réconcilient,..."

La vallée des Saints en Bretagne

Statuaire monumentale en cours de réalisation en Bretagne, sur la colline de La Vallée des Saints (Traoñenn ar Sent en breton) est un projet associatif de Quenequillec à 230 m d'altitude, dans la commune de Carnoët (Côtes-d'Armor).



Objectifs

Il s'agit de réaliser une «île de Pâques bretonne du troisième millénaire», un lieu honorant la mémoire collective bretonne à travers la mise en place de grandes statues en granit (de 2,5 à 7 mètres de hauteur en moyenne) à l'effigie de 1 000 saints bretons qui ont fondé une paroisse; autour de mythes de fondation se sont greffées des légendes racontant les exploits de ces personnages.

La légende veut que la Bretagne vénère plus de 1 000 saints bretons mais seulement 700 sont répertoriés car tous ne sont pas «homologués», c'est-à-dire reconnus officiellement par l'Église catholique romaine.

Philippe Abjean estime «qu'il y a environ 800 saints recensés en Bretagne, selon les historiens les plus réservés; jusqu'à 1 500 pour les plus optimistes».

En réalité, aux premiers temps de l'Église et jusqu'au Xe siècle, il n'existe pas dans l'Église catholique romaine la procédure centralisée de canonisation pour déclarer une personne sainte. Ainsi, selon la légende, les principaux «saints» bretons sont des moines et des membres du clergé semi-monastique émigrés de Grande-Bretagne, arrivés en Armorique dans les premières années du VIe siècle. Ce ne sont pas des saints au sens actuel, mais ils portent ce titre car ce sont des centaines de chefs religieux venus encadrer les immigrants d'Outre-Manche dans la péninsule armoricaine. «Leurs ouailles ont tenu à attacher le nom de ces religieux à leur cadre de vie», d'où une hagiotoponymie particulièrement parlante (les Lan, Plou- rappellent les lieux de culte et leurs reliques associées) qui véhicule la popularité de ces personnages

Histoire du Projet

Motte castrale de Saint-Gildas

La phase de réalisation a commencé dès juillet 2009 avec la taille des statues des Sept saints fondateurs de la Bretagne et de celle de saint Yves de Tréguier (capitale d'évêché particulière car ayant un saint fondateur et un saint patron).

Les sept statues (3 mètres de haut, et de 6 à 12 tonnes environ) représentant les saints fondateurs de Bretagne (Paul ou Pol Aurélien, Tugdual de Tréguier, Briec, Samson de Dol, Malo, Patern de Vannes et Corentin de Quimper) ont été érigées sur un lieu d'accueil temporaire, dans le centre-ville de Saint-Pol-de-Léon, à proximité de la cathédrale. Cette érection a eu lieu le 1er août 2009. Ils sont ensuite placés autour de la motte castrale de Saint-Gildas (en breton Tossen Sant Gweltas), butte qui offre un panorama à 360° sur le Poher. Cette motte circulaire qui date de la fin du Xe siècle était une grande enceinte circulaire formée de rejets de terre considérables et de fossés de 7 m de profondeur¹⁷.

L'inauguration de la Vallée des Saints a lieu le 19 mai 2012.

On dénombre 50 sculptures en 2014, 57 en 2015, 80 statues en 2016 et 90 en août 2017. La centième, celle de saint Piran, venue en bateau de la Cornouailles anglaise, est mise en place en juillet 2018.

Un compteur, installé par la Région, permet de mesurer la fréquentation du site. La vallée a attiré 40 000 personnes la première année, puis le nombre de visiteurs annuels atteint 100 000 personnes en 2014, 230 000 personnes en 2016 et 336 900 personnes en 2017.

Pour ses dix ans, la Vallée des Saints s'offre un bâtiment d'accueil qui mélange granit, bois et verre. Remplaçant la structure Algeco, elle abrite un espace d'accueil, une boutique, ainsi qu'un «bagad café»

Pourquoi fêtons-nous Saint Luc le 18 octobre?

Comme l'apôtre Saint Paul, Luc est issu de la noblesse grecque, il est né à Antioche où il est devenu médecin. Après le retour de Saint Paul de sa première mission, Luc décide d'accompagner l'apôtre pendant une partie de ses second et troisième voyages. Alors qu'ils se rendent à Rome, les deux hommes font naufrage à Malte.

Auteur du troisième évangile et des Actes des Apôtres, Saint Luc n'affirme à aucun moment n'avoir été témoin des événements relatés dans ses écrits. Converti à la rencontre de Saint Paul, la particularité de son évangile, est la rédaction de nombreux passages à la première personne du pluriel. De plus, Paul évoque la présence de Luc à Rome dans ses lettres à Timothée.

Saint Luc a rédigé le troisième Évangile et l'Acte des Apôtres à la mort de son ami Saint Paul. Il aurait quitté Rome pour écrire et prêcher en Béotie (Grèce). Un auteur du IIe siècle affirme que Luc est mort célibataire à l'âge de 84 ans.

L'Évangile et les Actes des Apôtres

Si Saint Marc a recueilli la majeure partie de ses informations lors de son séjour à Rome auprès de Saint Pierre, Luc semble avoir tiré profit de la compagnie de Saint Paul. Son Évangile et ses Actes des Apôtres attestent un narrateur plein de vivacité, très observateur, avec un souci du détail et désireux de situer l'histoire religieuse dans le contexte de l'époque.

Les recherches archéologiques confirment d'ailleurs de nombreuses affirmations qu'il a pu faire. L'Évangile selon saint Luc, le plus long des quatre, offre la description la plus complète de l'Annonciation de Jean Baptiste, de celle de Jésus, et de la Nativité. On y retrouve les épisodes et paraboles les plus populaires (le bon samaritain, l'enfant prodigue, les pèlerins d'Emmaüs, par exemple). Luc insiste notamment sur la passion du Christ et les femmes sont plus présentes chez lui que dans les autres évangiles.

Dans ses actes, Luc décrit l'œuvre du Christ au cours des quarante jours séparant sa Résurrection et son Ascension, l'inspiration divine des premiers disciples de Jésus de Nazareth à la Pentecôte, sans oublier les premières assemblées et décisions de la nouvelle Eglise chrétienne sous l'égide de Pierre.

Ensuite, l'ouvrage traite essentiellement des missions de Paul et ses autres compagnons, avec beaucoup de détails sur le début du Christianisme et les cultures du Moyen Orient.

Fête : 18 octobre

Etat : évangéliste

Naissance : début du I siècle Antioche (Syrie)

Mort : fin du I siècle (Grèce)

Date de canonisation : avant 1588

Patronage : médecins, chirurgiens, peintres, sculpteurs

Recommandation des défunts

Bois-de-Lessines

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un(e) défunt(e), ou célébrer une messe, sont priées de prendre contact avec notre sacristine, Andrée Lepoivre, rue Basse 17, ou lui téléphoner au 068/33 45 30 ou GSM 0496 40 70 67

Deux-Acren

Pour les personnes qui souhaitent faire recommander leurs défunts, veuillez indiquer le nom des personnes à recommander sur une enveloppe et insérez-y l'argent correspondant (1 € par défunt et 1,5 € par famille). L'enveloppe peut être remise à notre Sacristine avant ou après les offices ou dans sa boîte aux lettres (rue de la Station d'Acren, 59)

Ghoy

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un défunt sont priées de prendre contact avec notre sacristine ou le délégué de la paroisse. La contribution est de 1€ par défunt et 1,5€ par famille.

Houraing

Vous pouvez les recommander à Houraing, les informations sont affichées au fond de l'église.
1,50 Eur par défunt, 3,00Eur par famille.
Les recommandations seront déposées uniquement chez les pères

Ogy

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un défunt peuvent s'adresser comme d'habitude à Madame Monique Delautre. La contribution est de 1 Eur par défunt et 1,5 Eur par famille.

Ollignies

Les familles qui souhaitent recommander leurs défunts pour la messe du 3 novembre peuvent le faire après chaque messe auprès de Jeannine Lenoir. La contribution est de 1€ par défunt et 1,5€ par famille. On peut également déposer une enveloppe avec le nom des personnes à recommander et la somme correspondante dans la boîte aux lettres d'Anne-Françoise Stalport, 53 rue de la Florbecq.

Papignies

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un défunt peuvent s'adresser comme d'habitude à Bernard GRAVIS. La contribution est de 1 Eur par défunt et 1,5 Eur par famille.

Saint Pierre

Qui désire que soient recommandés des défunts à la célébration du 3 novembre peut se manifester via les relais habituels ou en se présentant à la cure de Lessines le mercredi entre 14h00 et 15h00. Infos au 068/552890.

Saint Roch

Les personnes qui désirent faire recommander leurs défunts au cours de la messe du 2 novembre peuvent le faire à l'issue de chaque messe du samedi ou le signaler en téléphonant à AM 068 33 85 38. (1 Eur par défunt et 1,50 Eur par famille)

Wannebecq

Pour la recommandation de défunts à partir de la Toussaint 2024 jusqu'à la Toussaint 2025 on peut faire parvenir à HUBERT DE BLAUWER rue Trieu 22 à WANNEBECQ une enveloppe avec le nom des personnes à recommander et l'argent correspondant (1 Eur par défunt, 1,5 Eur par famille) ou remettre l'enveloppe directement à Hubert lors d'une messe à WANNEBECQ.

Reçois tous les défunts dans ta joie éternelle

Jésus,

Qui es venu sur la terre pour que nous ayons la joie en abondance, reçois tous les défunts dans ta joie éternelle. Jésus qui, par ton incarnation, as restauré notre humanité, accorde aux défunts d'entrer dans la plénitude de vie.

Jésus qui as associé Marie et Joseph à la gloire du Ciel, admet nos défunts dans la famille des bienheureux.

Jésus qui as fait briller l'étoile des Mages, fais briller ta lumière sur nos défunts.

Jésus qui as préservé de toute tache ta sainte Mère, purifies les défunts de leurs péchés.

Jésus qui sièges à la droite du Père, accorde à nos défunts une place dans le Ciel.

Amen.

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements : Michel Myle – Responsable UP Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90
